



## EL SEMINARIO DE PROBLEMAS CIENTÍFICOS Y FILOSÓFICOS

*Las reuniones mensuales del Seminario de Problemas Científicos y Filosóficos organizadas para plantear y discutir las cuestiones que se presentan a los investigadores en la realización de sus trabajos, son algo importante y nuevo dentro de la vida universitaria.*

*Esta empresa común, emprendida por noventa y cinco de los más eminentes investigadores mexicanos en los diversos dominios de las ciencias naturales y sociales y de la filosofía, constituye una respuesta activa y fecunda a los esfuerzos que hace decididamente la UNAM estableciendo las mejores condiciones para el trabajo de los estudiosos en sus Institutos, Facultades y Escuelas. También responde a las aspiraciones concretas de la UNAM, el terminar con la indiferencia y el aislamiento en que se han mantenido los especialistas de cada rama del saber con respecto a las otras, estableciendo un vivo intercambio de experiencias, y una crítica saludable desde puntos de vista que rebasan los límites inherentes a la especialización y el esclarecimiento de aquellas reflexiones que son generales por su presentación común en todos los campos. De esta manera, el Seminario de Problemas Científicos y Filosóficos se significa como factor de importancia en los impulsos para hacer realidad la conjugación positivamente universitaria de las actividades de los investigadores de la UNAM.*

*El entusiasmo que animó a los organizadores se vió multiplicado con el interés animoso que mostraron los invitados, aportando numerosas iniciativas y colaborando activamente desde el principio. Por lo cual, puede decirse que el proyecto del Seminario se desarrolló francamente hacia su realización, aún antes de que se efectuara la primera reunión. Además, varios de los miembros tomaron parte en una experiencia más reducida y anterior, en el Ateneo de México, conociendo personalmente los buenos frutos de estas discusiones colectivas.*

*Tal como lo expresó en la inauguración el Dr. Nabor Carrillo, quien patrocinó el proyecto y es miembro activo del Seminario, uno de los propósitos es el de que se expongan con franqueza amistosa las reflexiones íntimas que se hace el investigador en sus tareas, para obtener la contribución crítica de quienes trabajan en otros sentidos, pero coinciden en ciertas preocupaciones. Y, como lo dijera el primer expositor, Dr. Samuel Ramos, se trata de encauzar en México la estrecha colaboración entre la ciencia y la filosofía, que ha dado óptimos resultados a lo largo de su desarrollo histórico.*

*Los miembros que intervinieron en la discusión señalaron otras implicaciones del Seminario, como son la comprensión recíproca entre los investigadores y el establecimiento de relaciones y conexiones de trabajo entre quienes, muchas veces, ni siquiera se conocían hasta ahora. Igualmente, se pusieron en claro las enseñanzas y estímulos que recibirán los jóvenes y, sobre todo, aquéllos que por las deformaciones de su educación —como lo lamentaron algunos profesores— se acostumbran a pensar en la forma menos rigurosa.*

# CALENDARIO DE ACTIVIDADES DE LA ASOCIACION DE UNIVERSITARIAS PARA 1955

## A B R I L

SABADO 2, 13 horas

ASAMBLEA GENERAL

JUEVES 14, 19.30 horas

LA VISION HISTORICA DE ALFONSO DE VALDES

Conferencia a cargo del Sr. Dr. Sergio Fernández.

MARTES 26

Recepción y refresco en la Casa de las Universitarias a un grupo de miembros de la A.A.U.W. que visitarán nuestro país.

## M A Y O

SABADO 7, 13 horas

Junta de Mesa Directiva y Presidente de Comisiones

ASAMBLEA GENERAL

JUEVES 12, 19.30 horas

IMPRESIONES DEL ECUADOR

Conferencia con proyecciones a cargo de la Srita. Rebeca Benavides.

Durante las vacaciones de este mes excursión a cargo de la Comisión respectiva. Oportunamente se darán detalles.

## J U N I O

SABADO 4, 13 horas

ASAMBLEA GENERAL

JUEVES 2, 19.30 horas

ALGUNOS DATOS SOBRE PALESTINA EN LA HISTORIA

Conferencia con proyecciones a cargo del Sr. Dr. Felipe Pardini Illanes, S. J.

JUEVES 16, 19.30 horas

Commemoración del XII Aniversario de la fundación de la Casa de las Universitarias.

PERVIVENCIA DE LOS REYES CATOLICOS

Conferencia a cargo del Sr. Dr. don Julio Jiménez Rueda.

SABADO 18, 19.30 horas

Velada en el Anfiteatro Bolívar para conmemorar el XXX aniversario de la fundación de la Asociación de Universitarias Mexicanas.

## J U L I O

SABADO 2, 13 horas

Junta de Mesa Directiva y Presidentas de Comisiones

JUEVES 21, 19.30 horas

RESEÑA SOBRE ALGUNOS ASPECTOS DEL SISTEMA EDUCATIVO EN FRANCIA

Conferencia a cargo de la Sra. Profra. Marta Cándano.

## A G O S T O

SABADO 6, 13 horas

ASAMBLEA GENERAL

JUEVES 18, 19.30 horas

COMENTARIOS SOBRE EL IDIOMA ESPAÑOL LO QUE LAS PALABRAS DICEN Y LO QUE SUGIEREN

Conferencia a cargo de la escritora Sra. Magda Mabarak.

## S E P T I E M B R E

SABADO 3, 13 horas

Junta de Mesa Directiva y Presidentas de Comisiones

Durante las vacaciones de este mes excursión cuyos detalles se darán oportunamente.

## O C T U B R E

SABADO 1º, 13 horas

ASAMBLEA GENERAL

JUEVES 13, 19.30 horas

EL MAGISTERIO DE ANTONIO CASO

Conferencia a cargo del Sr. Dr. Salvador Azuela.

## N O V I E M B R E

SABADO 5, 13 horas

Junta de Mesa Directiva y Presidentas de Comisiones.

JUEVES 17, 19.30 horas

Recital Poético a cargo de Esperanza Zambrano.

## D I C I E M B R E

SABADO 3, 13 horas

ASAMBLEA GENERAL

Se proyecta hacer la Jira Cultural de este año a los Estados de Aguascalientes y Zacatecas.

1956

## E N E R O

SABADO 14, 13 horas

Junta de Mesa Directiva y Presidentas de Comisiones.

## F E B R E R O

SABADO 4, 13 horas

ASAMBLEA GENERAL

RENOVACION DE LA MITAD DE LA MESA DIRECTIVA

# ASAMBLEA DE UNIVERSIDADES E INSTITUTOS DE ENSEÑANZA SUPERIOR

Los rectores de las Universidades e Institutos Superiores del país se reunirán entre el primero y el seis del presente, en la ciudad de Jalapa, Veracruz para participar en la II Asamblea Nacional Extraordinaria de la Asociación de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior de la República Mexicana.

Las casas de estudios superiores tratarán en esta reunión importantes cuestiones relacionadas con la cultura nacional. Se organizará una mesa redonda sobre la reforma del bachillerato en México (en la que actuarán como ponentes las universidades que hayan adoptado o tengan por adoptar un proyecto de Bachillerato, formado de acuerdo con los lineamientos de la II Asamblea Nacional Ordinaria de Guanajuato).

En el temario figura también el Intercambio de Profesores Universitarios (La Universidad Nacional Autónoma de México presentará una propuesta para intercambio, a base de sus profesores e investigadores a Tiempo Completo).

Por último, figura la ponencia de la Dirección General de Servicios Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México, acerca de las Misiones Universitarias.

La Agenda de la II Asamblea Nacional Extraordinaria de la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior de la República Mexicana es la siguiente: Viernes 1º de abril a las 21 horas, ceremonia de

inauguración, acto en el cual el doctor Nabor Carrillo, rector de la UNAM; y el rector de la Universidad Veracruzana, licenciado Aurelio Hernández Palacios, y el doctor Manuel Nava, rector de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, pronunciarán unas palabras.

Por su parte, el licenciado Marco Antonio Muñoz, gobernador de Veracruz, haría la declaratoria de inauguración. En la parte artística del programa actuarían la Orquesta Sinfónica de Jalapa y el Cuarteto Clásico de la Universidad Veracruzana.

El sábado dos de abril, a las diez horas, se llevaría a cabo la sesión preparatoria; se designaría la mesa directiva de la II Asamblea a las 17 horas, y se efectuaría la mesa redonda, a las diez y a las 17 horas. Un programa semejante se desarrollará hoy, lunes 4. El martes 5, a las diez y 17 horas, se organizarán dos sesiones plenarias. Y finalmente, el miércoles 6, a las doce horas, se efectuará la ceremonia de clausura de la Asamblea.

Estarían presentes en este importante evento cultural, los siguientes rectores: Doctor Nabor Carrillo, rector de la UNAM y presidente de la Asociación de Universidades; ingeniero Benjamín Vargas Tapia, del Instituto de Aguascalientes; licenciado Emilio Sandoval Campos, del Instituto de Campeche; Ingeniero José Cárdenas Valdés, del Ateneo Fuente, de Saltillo; profesor Froylán Esquinca, del Instituto de Ciencias y Artes de Chiapas; doc-

tor Ignacio González Estavillo, de la Universidad de Chihuahua; licenciado Angel Rodríguez Solórzano, del Instituto de Juárez, de Durango; licenciado Antonio Torres Gómez, de la Universidad de Guanajuato; licenciado Salvador Castro Villalpando, del Colegio del Estado de Guerrero; licenciado César Becerra, del Instituto Científico y Literario Autónomo de Pachuca; licenciado Guillermo Ramírez Valadez, de la Universidad de Guadalajara; licenciado Juan Josafat Pichardo, del Instituto Científico y Literario de Morelia; licenciado Alfonso Roqueñi López, de la Universidad de Morelos; profesor Maximino Hernández, del Instituto de Tepic, Nayarit; licenciado Raúl Rangel Frías, de la Universidad de Nuevo León; doctor Federico Ortiz Armengol, de la Universidad "Benito Juárez" de Oaxaca; doctor Rafael Artasánchez Romero, de la Universidad de Puebla; licenciado Fernando Díaz, de la Universidad de Querétaro; doctor Humberto Bátiz Ramos, de la Universidad de Sinaloa; doctor Manuel Nava, de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí; ingeniero Norberto Aguirre, de la Universidad de Sonora; doctor Pedro Canabal Castellanos, del Instituto Juárez de Tabasco; licenciado Aurelio Hernández Palacios, de la Universidad Veracruzana; licenciado Francisco Repetto Milán, de la Universidad del Sureste, de Yucatán y licenciado Roberto del Real, del Instituto de Ciencias de Zacatecas.

## NUEVAS POLIZAS A FAVOR DE LA UNIVERSIDAD

La Compañía de Seguros sobre la Vida, S. A., "Monterrey", ha entregado a la Universidad otro grupo de pólizas de vida en las que figura como beneficiario irrevocable nuestra Casa de Estudios.

Estos Seguros, suscritos por particulares y profesionistas universitarios, tienden a asegurar de una manera efectiva el futuro patrimonio de la Universidad de México y han sido ya adquiridos en un gran número. A con-

tinuación incluiremos la lista de las personas que tan generosamente han suscrito últimamente este tipo de pólizas:

Carlos Armella Maza.

Arq. Enrique Corral Icaza.

Ing. Jorge de Lara Liceaga.

Arq. Enrique Suárez Leroy.

Ing. Héctor Miguel Calderón.

Eduardo Robles Jiménez.

Ing. Francisco Santos Oliva.

Ing. Jesús M. de la Garza C.

Ing. Luis Fridman Lutzkaya.

Arq. Abraham Zabludsky K.

Arq. Luis Enrique Maumejan.

Ing. Gabriel Palomar y Silva.

Ing. Juan Abdó Herrera.

Arq. Luis Mac'Gregor Ceballos.

Dra. Carmen Albarrán Carbajal.

Dr. Carlos Malabehar Peña.

Dra. Olga González Oropeza.

Dr. Jorge Rivera Rosales.

## SEGUNDA REUNION DEL SEMINARIO DE PROBLEMAS CIENTIFICOS Y FILOSOFICOS

Se llevó a cabo el lunes de la semana pasada la segunda reunión del Seminario de Problemas Científicos y Filosóficos. La exposición estuvo encomendada esta vez al doctor Carlos Graef Fernández que habló sobre el tema "El espacio", conferencia de cuyo contenido presentamos un breve resumen en el número anterior de la Gaceta. Ahora presentamos las Bases del seminario, tal como se publican en el folleto que incluye la conferencia de la primera reunión (en la que actuó como expositor el Dr. Samuel Ramos).

### BASES DE ORGANIZACION DEL SEMINARIO DE PROBLEMAS CIENTIFICOS Y FILOSOFICOS

El Seminario de Problemas Científicos y Filosóficos se dedicará al estudio de los problemas que confronta la investigación contemporánea, tanto en sus métodos como en la interpretación de sus resultados. En consecuencia, los trabajos del Seminario se encauzarán hacia el esclarecimiento de aquellos problemas que involucren un interés general para los científicos y los filósofos, empeñándose en hacer un planteamiento crítico de ellos y un examen riguroso de sus posibles soluciones.

El principal propósito del Seminario consiste en lograr la colaboración



*El Dr. Graef Fernández en su conferencia.*

entre los investigadores de la filosofía y los investigadores de la ciencia en una empresa común, y no en hacer avanzar puntos de vista individuales. Por ello, el propósito del Seminario quedará satisfecho, en cada caso, con la estricta aclaración del problema, sin necesidad de arribar a una decisión conjunta, para permitir que cada uno de los miembros del Seminario pueda extraer sus propias conclusiones.

Para el desarrollo de sus actividades, el Seminario reunirá a sus miembros una vez al mes. En estas reuniones, de acuerdo con el programa previamente convenido por los miembros del Seminario, se harán exposiciones sobre el planteamiento y las soluciones posibles de un problema determinado —cuya síntesis será dada a conocer por anticipado sirviendo de base para la discusión. Las discusiones se efectuarán con toda la amplitud, la profundidad y el detalle que exija el interés general, y ocupando tantas reuniones como el Seminario considere necesarias.

Los miembros del Seminario tienen derecho a intervenir en las discusiones cuantas veces lo deseen, pero su asistencia no los obliga, en modo alguno, a intervenir. Igualmente, la formulación de exposiciones, la sustentación de conferencias, la redacción de publicaciones y, en general, la participación activa en los trabajos del Seminario, constituye un derecho que los miembros pueden ejercitar libremente, pero nunca una obligación que les pueda ser impuesta por los otros miembros.

Las intervenciones de los miembros del Seminario en sus reuniones, se referirán concretamente al examen del problema sometido a discusión y tendrán un carácter estrictamente objetivo. En todo caso, se evitará el tratamiento o la alusión de aquellos as-



*Aspecto de la concurrencia.*

*(Pasa a la pág. 6)*

## Ciclo de Conferencias en la Escuela de Artes Plásticas

El artista mexicano Diego Rivera, iniciará en breve un Curso de Pintura Mural en la Escuela Nacional de Artes Plásticas de la Universidad de México, (Academia 22), sin cobrar estipendio alguno, para contribuir al programa de cultura de nuestra Alma Mater, según informó el maestro Rafael López Vásquez, director de aquel centro docente.

Por otra parte, el pasado 31, en la biblioteca de Artes Plásticas, el pintor pronunció una conferencia, la segunda de una serie de 10 que estarán a cargo de distinguidos profesionales mexicanos, con el título de "Arte y Política".

El martes 12 de abril, a la misma hora, el doctor Salvador Azuela, director de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM hablará de "la Cultura y el Artista", y el viernes 15 del mismo mes, el maestro Arques Vela hablará de "Valores Fundamentales de la Obra de Arte".

Las demás conferencias de este ciclo, organizado por el maestro López Vásquez, serán pronunciadas en el orden siguiente: Martes 19 de abril a las 12 horas, maestro Víctor M. Reyes, "Arte y Pedagogía"; viernes 20 de abril a las 19 horas, licenciado José Attolini "Fundación y Viciisitudes de la Academia de San Carlos"; martes 26 de abril a las 12 horas, Henrique González Casanova, "Artes Plásticas y la Literatura"; viernes 29 de abril a las 19 horas: Antonio Rodríguez, "El Arte como Fenómeno Social"; viernes



Interés por las artes plásticas.

6 de mayo a las 18 horas: doctor José Romano Muñoz, "Conceptos del Arte a Través de la Historia", y viernes 13 de mayo a las 19 horas, David A. Siqueiros "Composición en la Pintura Mural".

## Exposición en Artes Plásticas

Continuará abierta al público después del 10 de abril, día en que terminan las vacaciones universitarias, la Exposición anual colocada en el edificio de la Escuela Nacional de Artes Plásticas (Academia 22).

La exposición está formada por más de trescientas obras de alumnos de la escuela, entre las que se cuentan trabajos producidos con los más diversos procedimientos: pintura, dibujo, grabado en linóleo, escultura, dibujo publicitario, etc. Este evento escolar y artístico del que publicamos hoy varias fotos, y que, como ya se ha dicho, es presentado anualmente, es una de las más saludables prácticas para dar un impulso cada vez mayor al ya creciente y vivo interés despertado, sobre todo en los últimos años, en los jóvenes que tienden a dedicar sus energías y sus facultades al cultivo de las artes plásticas.



Escultura, pintura, dibujo.



Aplicación, facultades.

## Campeonato relámpago de Futbol y Beisbol

El Departamento de Educación Física de la Universidad de México, llevó a cabo el día 31 de Marzo una reunión de Profesores para organizar el campeonato relámpago de Fut-Bol Soccer, dentro de la Universidad. El equipo seleccionado será el que represente a la Universidad en los VII juegos Nacionales Estudiantiles, que se efectuarán en Morelia Michoacán.

El día 28 del mismo mes, se inició también el campeonato de beisbol, que servirá para seleccionar al equipo que ha de llevar la bandera deportiva de nuestra Casa de Estudios a los mismos juegos estudiantiles citados.

## Segunda Reunión del Seminario de Problemas Científicos y Filosóficos

(Sigue de la pág. 4)

pectos que sean ajenos a la crítica del problema, ya sea en su planteamiento o en la interpretación de sus soluciones.

Las reuniones del Seminario serán presididas sucesivamente por los miembros, de acuerdo con la ordenación alfabética de sus apellidos. En casos de ausencia del miembro a quien corresponda la presidencia, se correrá el turno y la reunión será presidida por el sucesor inmediato en el orden alfabético.

En cada reunión se grabará íntegramente la exposición presentada y será reproducida, para entregar una copia a cada uno de los miembros.

Cuando así lo estime conveniente, el Seminario encargará a una comisión de sus miembros la redacción de una publicación, en la cual se reproducirá el texto de las exposiciones hechas, ya sea en su integridad o en una síntesis cuidadosa, incluyendo, en su caso, la expresión de las diversas alternativas que hayan sido formuladas en la discusión.

Cada vez que el Seminario lo llegue a considerar oportuno, organizará conferencias públicas sobre los diversos puntos de vista sostenidos en temas ya discutidos en su seno, las cuales serán sustentadas por sus miembros en algún local apropiado.

## LIBRERIA UNIVERSITARIA

JUSTO SIERRA 16 Y CIUDAD UNIVERSITARIA

SERIE LETRAS

VOLUMENES PUBLICADOS

1. ANDRÉS HENESTROSA: *Los hombres que dispersó la danza.*
2. ALFONSO GUTIÉRREZ HERMOSILLO: *Teatro.*
3. ALFREDO R. PLACENCIA: *Antología poética.*
4. WILBERTO CANTÓN: *Posiciones.*
5. AMADO NERVO: *Un epistolario inédito.*
6. JESÚS ZAVALA: *Manuel José Othón, el hombre y el poeta.*
7. ELENA MOLINA ORTEGA: *Ramón López Velarde, estudio biográfico.*
8. RAMÓN LÓPEZ VELARDE: *El don de febrero y otras prosas.*
9. RAMÓN LÓPEZ VELARDE: *Poesías, cartas, documentos e iconografía.*
10. RAMÓN LÓPEZ VELARDE: *Prosa política.*
11. MARÍA DEL CARMEN MILLÁN: *El paisaje en la poesía mexicana.*
12. AMADO NERVO: *Semblanzas y crítica literaria.*
13. BERNARDO ORTIZ DE MONTELLANO: *Sueño y poesía.*
14. GILBERTO OWEN: *Poesía y prosa.*
15. NINA CABRERA DE TABLADA: *José Juan Tablada en la intimidad.*
16. JOAQUÍN ANTONIO PEÑALOSA: *Francisco González Bocanegra. Su vida y su obra.*
17. JULIO C. TREVIÑO: *Antología Mascarones (Poetas de la Facultad de Filosofía y Letras).*

Imprenta Universitaria

## B R E V E S

### Número 7 de la Revista Universidad de México

Salió ya de las prensas universitarias el número de marzo de la Revista *Universidad de México*, que pronto podrá ser adquirida en los expendios de revistas y en las principales librerías citadinas.

En el sumario hallamos esta vez: un extenso artículo de Alfonso Reyes que lleva por título *Historia documental de mis libros* y que es en realidad una continuación del que publicamos en la pasada revista. En estas líneas, don Alfonso Reyes, que en 1955 cumple cincuenta años de escritor, hace una amena relación de algunos pasajes de su vida literaria conectándolos con el momento de la edición de sus obras. En la sección poética veremos *Elegías de Propercio*, traducción de Amparo Gaos y Rubén Bonifaz Nuño. En las páginas destinadas al cuento, un relato de Carlos Fuentes: *Los restos*. La revista contiene además: *Los días enmascarados*, por Emmanuel Carballo; *Alfonso Méndez Plancarte*, por Ma. del Carmen Millán; *La expresión de las fuerzas extrañas en Leopoldo Lugones*, por Emma Susana Speratti Piñero; *Poesía pura y arte abstracto*, por Tomás Segovia; y las secciones de costumbre: Artes Plásticas, por J. J. Crespo de la Serna; El Cine, por Martín Palma y la sección bibliográfica, con notas de Carlos Valdés Fausto Vega y Carlos Villegas García.

### Actividades de la Escuela Preparatoria

Una exposición pictórica, una serie de conciertos de música clásica y una Temporada de Radio Teatro Universitario, prepara con toda actividad, la dirección general de la Escuela Nacional Preparatoria de la Universidad Nacional de México.

En efecto, a más tardar el 15 del actual, se inaugurará una exposición de pinturas que constará de 30 obras realizadas por estudiantes de Bachillerato. Esta exhibición estará abierta en Licenciado Verdad 2; durante un mes. Se realizan gestiones a fin de que el Instituto Nacional de Bellas Artes ceda, por 15 días, una sala en el Palacio de Bellas Artes. Después de ser exhibida en Licenciado Verdad, la citada exposición pasará a la sala de Petróleos Mexicanos, en la Avenida Juárez 39,

donde ya se concedió el permiso respectivo.

Y el 15 de abril, a las 12 horas, se inicia una serie de 8 conciertos semanales, con el fin de ir formando el gusto por la música clásica entre los jóvenes de la Preparatoria. Estos conciertos se llevarán a cabo en el Anfiteatro Bolívar, de Justo Sierra 16. Se usarán 2 pianos, actuarán una soprano y un violinista. Los conciertos serán gratuitos y colaborará en esta serie la Escuela de Música de la UNAM, a cargo del maestro Serratos.

En junio se iniciará también, con la ayuda del Conservatorio de Música otra serie de conciertos en el mismo lugar. Se tiene la idea de presentar entonces una Opera de Cámara.

Por último, el lunes 11 del presente comenzarán las actividades del Teatro Universitario de la Nacional Preparatoria y, posteriormente, por Radio Universidad, se transmitirá una serie de teatro clásico. Entre las obras están "Cándida" de Bernard Shaw, y algunas piezas de autores mexicanos.

Cada 8 días (sábados a las 18.30 hs.), será presentada una nueva obra en esta nueva Temporada de Radio Teatro Universitario que, como el año pasado, será dirigida por Moisés Hurtado, coordinador de actividades culturales de la Nacional Preparatoria.

### Actividades de la Preparatoria Nocturna

Un Seminario de Filosofía y otro de Literatura están siendo organizados por el director de la Escuela Nacional Preparatoria Nocturna, licenciado Alfonso Briseño Ruiz, a fin de que los estudiantes que tengan vocación por estas disciplinas inicien desde luego sus investigaciones, dirigidos por distinguidos catedráticos de la Universidad Nacional Autónoma de México.

También se llevará a cabo, próximamente, en esta misma escuela, la publicación de varios periódicos estudiantiles para descubrir asimismo la misma vocación literaria entre los estudiantes que, por la mañana, generalmente trabajan y por la noche concurren a clases.

Informó también el licenciado Briseño Ruiz que asiduamente se está preparando un equipo de oradores con el objeto de tomar parte en la justa anual de un diario capitalino. Esto

tiene un nuevo interés, porque el año pasado la Preparatoria Nocturna no presentó ningún concursante.

Por último, dijo el director del citado centro docente, que es signo de nueva tónica universitaria, de orden y estudio, el hecho de que, contando el plantel con mil quinientos estudiantes, se ha logrado superar en un ciento por ciento la asistencia a clases y ningún escándalo callejero ha distraído la consigna universitaria de estudiar más y mejor.

### Terminaron las Cursos de Invierno de la Facultad de Derecho

Fueron clausurados el pasado miércoles los Cursos de Invierno de la Facultad de Derecho de la Universidad de México, sin ningún acto especial, ya que los cursos son aislados y cada profesor cierra su curso al concluir el ciclo de conferencias que desarrolló, según informó el licenciado Eduardo Baz, secretario de ese centro docente.

Tocó cerrar los citados Cursos de Invierno al doctor Roberto Molina Pasquel, quien a las 18.30 horas pronunció la última de una serie de 4 pláticas. Habló el doctor Molina Pasquel acerca de "Reflexiones sobre la Recepción en Sistemas de Derecho Civil de Instituciones originadas en la Equity".

Estos Cursos de Invierno se iniciaron el pasado 10 del actual y en ellos tomaron parte distinguidos maestros mexicanos y extranjeros, entre ellos los doctores Eduardo García Máynez, Roberto Molina Pasquel, Francisco Lozano Noriega, Miguel A. Marín Luna, Lino Rodríguez-Arias Bustamante y Kurt H. Nadelmann. También desarrollaron un ciclo de pláticas sobre temas jurídicos específicamente, los licenciados Luis Carral, Luis Madrigal Ortiz, Eduardo Baz, Francisco Vázquez Pérez, Alberto C. Arce y Antonio Pérez Verdía F.

Dentro de algunos días, el doctor Roberto L. Mantilla Molina, director de la Facultad de Derecho, entregará un diploma a las personas que hayan concurrido, por lo menos, a un 80% de las conferencias del curso respectivo, siempre que lo pidan dentro de un plazo de 60 días a contar desde la terminación de los cursos y tengan título de licenciado en Derecho o sean alumnos de una Facultad de Derecho.

# DE LOS ESTADOS

## Universidad veracruzana.

La Universidad de Veracruz, con sede en la ciudad de Xalapa, constituye el centro geográfico de una de las zonas culturales más importantes de la República Mexicana: la zona del Golfo.

Fundada para atender la educación superior del Estado de Veracruz, su radio de acción ha ido ampliándose hasta abarcar todas las entidades vecinas de las que anualmente acuden miles de jóvenes a solicitar inscripción en los planteles que la forman.

Su lema oficial es: "Lis de Veracruz: Arte, Ciencia, Luz".

Consta actualmente de las siguientes Facultades:

1. Facultad de Jurisprudencia, donde se imparte la carrera de Licenciado en Derecho,

2. Facultad de Comercio, donde se cursan las Carreras de Contador Público y Contador Privado,

3. Facultad de Medicina, que expide título de Médico Cirujano y Partero,

4. Facultad de Odontología que otorga licencia de Médico Cirujano Dentista,

5. Facultad de Bellas Artes, con enseñanzas en Pintura, Escultura y Arte Dramático. De esta Facultad depende la importante Escuela de Teatro de la ciudad de Xalapa que ha encauzado las vocaciones artísticas de innumerables jóvenes que han formado un Grupo Teatral que, periódicamente,

concurra en certámenes nacionales de arte dramático y realiza giras artísticas por todas las poblaciones del Estado,

6. La Facultad de Pedagogía, de reciente creación y que ha rendido magníficos resultados en la preparación de maestros de las distintas ramas científicas y de humanidades,

7. La Facultad de Periodismo, establecida en el puerto de Veracruz con el objeto de formar técnicos universitarios en esta especialidad.

La Universidad Veracruzana cuenta además con dos Pre Facultades:

1. La de Enfermería, donde se obtiene entrenamiento médico y asistencial para alcanzar el Diploma de Enfermera, y

2. La de Parteras, donde se cursan estudios de Ginecología y Obstetricia.

La Universidad de Veracruz está a punto de obtener su autonomía administrativa por medio de una disposición del Gobierno del Estado que la faculta para organizarse de la manera más conveniente a sus funciones académicas. Este hecho se considera de la más alta importancia para los destinos de la Institución y augura mayores progresos en su labor educativa.

Las autoridades de la Casa de Estudio Veracruzana han anunciado el próximo establecimiento de cuatro planteles más: las Facultades de In-

## UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

Rector:

Dr. Nabor Carrillo.

Secretario General:

Dr. Efrén C. del Pozo.

Director General de Información:

Henrique González Casanova.

### "Gaceta de la Universidad"

Oficinas:

Justo Sierra 16.  
México, D. F.

(Registro en trámite)

Distribución gratuita entre los miembros de la UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MEXICO.

Precio al público \$ 0.50

investigación, de Filosofía y Letras, de Ciencias Químicas y la Escuela de Agricultura.

La Universidad de Veracruz será punto de reunión, desde el día 10. de abril, de todos los Rectores de las Universidades de la República mexicana quienes se reunirán en la ciudad de Xalapa con el objeto de abordar importantes asuntos en relación con los estudios de bachillerato.

IMPRESA UNIVERSITARIA

México 7, D.F.  
Anahuac 76.

SRTA. GLORIA GRAJALES RAMOS.

OFICINA DE P. EST.

México, D. F.

GACETA DE LA UNIVERSIDAD

Justo Sierra 16.

